

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 18 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

Ayer ha quedado ultimada la tan anunciada operacion de la casa de Urquijo con el Tesoro, en la siguiente forma:

Cien millones de reales, mitad en metálico y la otra mitad en cupones de la deuda interior, al interés de 9 por 100 anual, y 1/2 por comision, entendiéndose que los cupones admisibles son solo los del semestre que vencerá en 31 de diciembre de este año, y que por la cantidad dada en esos cupones no se satisfará á interés sino desde primero de enero próximo.

S. M. la reina Isabel ha sido recibida en Hendaya por el prefecto de Pau y el subprefecto de Bayona, á su llegada á aquella poblacion.

Hasta doscientos operarios, todos españoles, se encuentran ocupados en los talleres propios de Palacio y consagra os á adornar los salones de las habitaciones que debe ocupar la futura esposa de S. M. el rey. Todos los artículos que en las obras se emplean ó han de emplearse, son de produccion española, por orden expresa de S. M. el rey, que revisa constantemente los trabajos. Solo se ha pedido á Francia la cama de bronce y algunos tejidos de seda de Lyon, que habian de comprarse de todos modos en las tiendas de Madrid. Están dorándose los techos, haciendo los pisos de maderas finas donde eran simplemente de baldosas comunes y restaurando preciosos muebles antiguos de los que parecen olvidados, y tienen indudable mérito artístico.

Los servicios prestados por el cuerpo de carabineros en el mes de octubre último, han sido 112 aprehensiones de géneros y efectos de contrabando; 131 de tabaco; 97 reos; 118 caballerías; 6 carruajes; 6 buques; 24 auxilios prestados en diferentes conceptos, y 28 personas detenidas por faltas y delitos comunes.

Se ha dado noticia á la comision del tratado franco-español, de la solicitud que han elevado los navieros y consignatarios de Barcelona, pidiendo que se establezca una absoluta reciprocidad entre los derechos que exige Francia á los productos ultramarinos de produccion indirecta, embarcados en la Peninsula, y los que aquellos de beran pagar á España cuando desde los depósitos franceses se embarquen en los puertos nacionales.

Parece que han terminado muy satisfactoriamente las diferencias que habia pendientes en Valencia entre elementos políticos conservadores.

Todavía no se tienen noticias del día fijo en que llegará á Málaga la embajada marroquí, donde las autoridades tienen dispuesto cuanto es preciso para recibirla con arreglo á su gerarquía.

Uno de estos últimos días pre-

senció S. M. el rey el ejercicio de fuego del batallon de Ciudad-Rodrigo, acantonado en el Pardo. Dos compañías, con el segundo jefe, de fenderon el convento del Cristo, y cuatro, á las órdenes del primer jefe, lo atacaron. Simulado el ataque de frente fué rechazado por los defensores, y una carga de dos secciones del escuadron del rey, envuelta la posicion y rechazada la caballería por otra seccion y guerrilla, se vieron obligados á encerrarse en el convento, que se tomó al asalto, subiendo por las cuerdas de gimnasia y escaleras de antemano preparadas. Terminado, se hicieron varias descargas de batallon y compañía.

S. M. quedó en momento complacido y así lo dijo á los jefes y oficiales, tanto por la prontitud en la formacion de los grupos contra la caballería, como en la toma de la posicion.

Está reconociéndose en el arsenal de Cartagena, para conocer su verdadero estado, la fragata de guerra «Árapiles».

Anúnciase una real orden disponiendo que los funcionarios públicos de determinadas categorías se pongan á disposicion de los gobernadores civiles para prestar sus servicios en trabajos estadísticos, bajo la direccion de las juntas encargadas de la formacion del censo.

Los que desear dar validez académica á los estudios privados correspondientes á las facultades de derecho (seccion del civil y canónico y administrativo), medicina, farmacia, filología y letras y ciencias, presentarán en la secretaría de la universidad Central la instancia acompañada de la partida de bautismo y certificacion que acredite ser bachilleres en artes, desde el 15 al 30 de este mes.

La diligencia de Liria ha sido sorprendida en Pla del Pou por dos ó tres hombres armados de trabucos, de cuya sorpresa pudo escapar gracias á la serenidad y arrojo del mayoral, contentándose los bandidos con saquear un carro cargado de muebles. Tan luego como la guardia civil tuvo conocimiento del hecho se dirigió al punto del suceso.

Ayer llegaron á Madrid por la línea del Norte los condes de la Patilla y Sepúlveda, y por la del Mediodía el duque de la Torre y el marqués de Ahumada.

Segun telegrama recibido de Oporto hay esperanzas de salvar el cargamento de sal y vino que llevaba el vapor español «Barra 1.º» al encallar en la barra de Vianna el día 12, procedente de Cadiz y con rumbo á Vigo. La tripulacion y pasajeros se han salvado.

En el consejo de hoy no se ha dado cuenta de la real orden anunciada que ha de dar por terminada la cues-

tion llamada del Supremo de la Guerra. Tal vez la llevará al próximo consejo el Sr. Martín Herrera, encargado de redactar aquella disposicion.

Tampoco se ha ocupado el Consejo de la combinacion de gobernadores ni de las demás cuestiones pendientes de resolucion.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer á las cinco llegó á Paris S. M. la reina Isabel. La aguardaban en la estacion de Orleans el embajador de España marqués de Molins, los individuos todos de la legacion y algunos otros españoles. Su majestad la reina se ha dirigido en seguida á su mansion ordinaria en el palacio Basilewski, y se propone estar por muy breve tiempo en Paris.

S. M. el rey D. Francisco debe encontrarse ya en Londres, á donde le habrán llevado, segun noticias, asuntos relacionados con la representacion de su querida España en la esposicion de Paris, único asunto que le preocupa en estos momentos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Bucharest, 14.—Se cree que Osman-bajá se prepara para salir de Plewna.

Atenas, 14.—Las tropas del campamento de Tebas han vuelto á esta ciudad con el objeto de cambiar su armamento.

Constantinopla, 14.—Una parte de la guarnicion turca de la isla de Creta (Candia) ha sido trasportada á Bulgaria.

Viena, 14.—No ha cesado la gravedad de la situacion en Constantinopla, donde los ánimos siguen sobresaltados, y donde el recibo de sucesivas noticias de derrotas de las armas turcas, marca la opinion una tendencia cada vez más pacífica para los amigos de la paz y para el actual orden de cosas.

Se teme que estalle una revolucion dentro de a capital si se abandona á Plewna.

Londres, 14.—Después de una resistencia grande por parte de la guarnicion turca, las tropas rusas se han apoderado de Azizie y acuchillado á la guarnicion.

San Petersburgo, 14.—El «Messager» publica una orden imperial del 26 de octubre que prohíbe la esportacion de trigo por el mar Negro y el mar de Azof.

Ragusa 15.—Los montenegrinos han puesto sitio á Antivari.

Se cree que se apoderarán pronto de la plaza.

Constantinopla 15.—Savvet-bajá

sustituirá á Edhen-bajá en el cargo de gran visir.

Este cambio se considera como un sintoma de las disposiciones pacíficas del gobierno turco.

San Petersburgo 15.—El cuartel general del ejército ruso de Asia ha sido trasladado á Verankaleh.

Tiflis 14.—El general ruso Heiman ocupa las posiciones que dominan á Erzerum.

Se ha intimado la rendicion de esta plaza. Se han negado á entregarse, y el general Heiman se dispone á bombardearla.

San Petersburgo 15.—Hay noticias de fecha de ayer del ejército que sitia á Kars.

Segun dichas noticias, el asalto de dicha plaza por nuestras tropas es inminente.

El fuego de cañon contra aquella era muy violento.

Londres, 15.—Un despacho oficial turco dice que el gobernador de Orkanie ha telegrafado á Constantinopla manifestando que el 12 del actual fué atacado por los rusos y que consiguió rechazarlos.

Paris, 14.—Hoy ha vuelto á circular el rumor sobre la posibilidad de que en breve sean suspendidas las sesiones de las Cámaras.

Paris, 15.—El ministro del Interior, Sr. Fourton, contestando al discurso del diputado Renault, pronunciado ayer tarde en la Asamblea de Versalles, declaró esplicitamente que el mariscal Mac Mahon ni se acomete, ni dimite.

Viena, 14 (noche).—Las tropas montenegrinas continúan haciendo rápidos progresos en sus operaciones contra los turcos. Zinggi y Terdjemi han caído en su poder sin que la guarnicion hiciera la menor resistencia.

Los rumanos, que siguen avanzando, se fortifican cada día con más solidez de ante de Plewna, cuya plaza parece indudable será abandonada por Osman.

Londres, 14.—Asegúrase que á principios de diciembre la Servia declarará oficialmente la guerra á Turquía, ocupando la vieja Servia.

La segunda clase de las milicias seran movilizadas.

Versalles 14.—El grupo de los constitucionales del Senado se niega á entrar en negociaciones con las izquierdas para la eleccion de los senadores inamovibles que hay que elegir para cubrir las vacantes por defuncion.

Versalles 14.—En la Cámara de los diputados el ministro del Interior, Sr. Fourton, sube á la tribuna y pronuncia un largo discurso en defensa del gobierno, contestando á los cargos que le dirigió ayer el señor Leon Renault.

= 288 =

media. Partiendo en el primer momento á tiempo de encontrar la Bolsa y quizá podéis tener al punto vuestro negocio. ¿Lo queréis, señor baron? añadió disculpándose á escribir.

habria muchas cosas que decir al hijo, porque la carta contenia grandes páginas de una lección y estrecha tan clara como la prenta.

cuando Mr. Bonin terminó su carta la cerró cuidadosamente y entregó á Mr. de Maupierre.

Partid al momento, señor hijo, dijo Bonin.

hijo le dió otra vez las gracias sincera efusion y saltó al carruaje que le habia traído á Pre-

cuando se cesó de oír el ruido de las ruedas, Mr. Bonin bajó al carruaje y se puso á pasear de un lado á otro con las manos á la espalda y los ojos fijos en el suelo, como en el mismo anden y con cada vez mas acelerado,

= 289 =

No interrumpió su paseo mas que para mandar á todos los diablos á su mujer, que vino á hablarle de un detalle de cocina.

Habituada á aquellas repulsas, pero no á aquella indiferencia por la comida, repitió su pregunta con un variante:

—Cree que esta perdiz es vieja, y quizá asada...

—Ponla con espárragos y déjame en paz, respondió Mr. Bonin apretando con furor sobre su cabeza su gorro griego de terciopelo.

Tenia un aspecto tan impaciente, que Mad. Bonin batió inmediatamente retirada, en vez de pasar cinco minutos, como de costumbre, en justificarse, repitiendo:

—Si yo no te hubiera preguntado tu gusto, Esteban, hubieras regalado esta noche, etc., etc.

Después de haber paseado por el jardín una hora larga, Mr. Bonin volvió á su habitacion y se vistió sus ropas del domingo, consultando diversos papeles,

= 292 =

se encargan de todas las comisiones y á cuyas espensas todos se divierten sin perjuicio, porque se guardan mucho de incomodarse, pero cuyos servicios se pagan siempre de un modo ó de otro.

Cuando salió del colegio, conservó el mismo carácter obsequioso, rastro y lleno en apariencia de una sinceridad y abnegacion bajo las cuales ocultaba la envidia y la ambicion llevadas hasta sus últimos límites.

Siempre sonriendo, siempre alegre, alabando y aprobando todo, ofrecia á todos sus servicios con una humildad verdaderamente interesante. Isidoro, sin embargo, era antipático á muchas personas.

Le censuraban de no ser benévolo mas que en apariencia, no prestar ningún servicio mas que con una segunda mira de interés, hablar mal de los ausentes y ser tan aspero y brutal con los que tenían necesidad de él, como suave y rastroso

= 286 =

mi querido caballero Julian, haré por vos lo que no haria por mi propio hijo. Me encargo de decidir á mi cliente á prestaros los setenta mil francos que necesitáis.

—¡Oh! ¡me salvais la vida! exclamó Julian con reconocimiento.

—¿Qué hago mal en secundar así vuestras locuras, añadió Bonin, pero conozco vuestra mala cabeza... Perdonadme, señor baron... quiero mas bien esponerme á justas censuras que dejaros en vuestro apuro.

—¿Y cuando tendré esos fondos? preguntó Julian que estaba sobre ascuas.

—¡Pardiez! será necesario que antes venda las acciones. Y después... ¡Ah diablo! he aquí una dificultad en que no habia pensado.

—¿Cuál? —Mi cliente tiene sus fondos en acciones del Norte que compró á 1216 Como en este momento debe estar un poco mas bajas, quizá ni quiera venderlas,

Dice que el principio de la intervención de un gobierno en las luchas electorales, ha sido siempre combatido por la oposición y siempre practicado por el poder.

Sostiene que el gobierno no podía estar desarmado ante la actitud de la prensa de oposición, y ante las reuniones que esta organizaba en todas partes dirigiendo ataques al gobierno que este tenía precisión de contestar.

Expone el peligro de la conducta de las oposiciones, los males que puede traer sobre Francia el radicalismo y hace un llamamiento a todos los conservadores para conjurarlo.

Se opone a que se lleve a cabo la información parlamentaria que considera atentatoria a los demás poderes.

Detiense a referir minuciosamente las prácticas de los manejos de la oposición para deducir, que estos constituyen delitos mucho mayores que las candidaturas oficiales.

Termina diciendo, que Francia quiere gobierno, orden, paz y estabilidad al abrigo del nombre glorioso que garantiza el porvenir a quien el país en masa pide que permanezca sin estar supeditado a provocaciones ni compromisos, sin sumisión ni dimisión en el puesto social que ocupa, y en donde permanecerá. (Grandes aplausos en la derecha.)

Versalles 14.—El Sr. Julio Ferry, diputado de la izquierda, se levanta a contestar al ministro del Interior, y pronuncia un enérgico discurso, sosteniendo que la política y los actos del gobierno, su proceder abiertamente hostil a las instituciones vigentes de Francia, dan a los republicanos el derecho de creer que la república está seriamente amenazada.

Añade que la república clerical (así califica al actual gobierno francés) ha despertado en el extranjero temores que se ha pretendido negar en vano.

Dice que se ha negado la existencia de un tratado de alianza entre Italia y Alemania, ante la amenaza de clericalismo triunfante en Francia; pero la verdad es que, si ese tratado no existe, aun hay un acuerdo completo entre ambas potencias para el caso en que ese triunfo sea definitivo.

El ministro de Negocios extranjeros, duque de Decazes, interrumpe al orador, diciendo que semejante aserción es contraria de todo punto a la verdad.

El Sr. Ferry prosigue su discurso enumerando los actos de presión ejercidos por el gobierno, y citando varios hechos para deducir de ellos que el sistema de la arbitrariedad ha sido la única norma del gobierno.

Declara que es inaceptable la teoría de la existencia de dos poderes en lucha con un tercero, y termina diciendo:

«Francia no sufrirá de ningún modo la segunda disolución de la Cámara.»

(Vivas interrupciones; protestas de la derecha; aplausos en la izquierda.)

Los bonapartistas Targe y Michel, niegan el aserto del orador en breves frases.

El Sr. Gambetta contesta a estos y se cambian palabras de afirmación y negación entre ambos lados de la Cámara.

Se levanta la sesión en medio de una gran confusión.

Mañana hablará el presidente del Consejo, duque de Broglie.

Gacetas.

En su derecho.—Un sugeto que compró ayer tres panes y que le pareció que no estaban completos, los llevó a la oficina de repeso para este objeto establecida en la Corredera, y resultaron efectivamente faltos. El regidor de plaza hizo que le devolviera al interesado el importe de los panes y tomó las demás medidas conducentes.

Quites.—Hoy, como en su lugar se anuncia, se celebrará una solemne función a los Santos Patronos en su ermita junto a la puerta de Colodro. No queremos dejar de consignar el deseo de muchos de ampliar el culto a los héroicos y santos jóvenes Acisclo y Victoria y conservar el recuerdo de José Fernandez, vecino de aquel barrio y conocido por Pepito el Carnerero, que readifícó la ermita, obtuvo para ella recursos permanentes, y contribuyó con sus gestiones y el celo ejemplar de su esposa a que se restableciera para las cordobesas el derecho a los bienes gananciales de que se les privó por Isabel la Católica.

El vigía.—Hay quienes piden limosna con armas, y su consigna debe de ser por lo visto—decir: «La bolsa ó la vida.»

Función variada.—Por el anuncio que en su lugar publicamos, verán nuestros lectores la que en el Teatro Principal se prepara para esta noche. Tres zarzuelas todas notables, y entre ellas la «Soirée de Cachupin», muy aplaudida en su primera representación, gracias a la acertada ejecución de los artistas, y los inimitables «Cuadros vivos» de la compañía Danesa, harán indudablemente que el coliseo de la calle de Ambrosio de Morales, muy favorecido especialmente en los domingos, se vea esta noche ocupado por una inmensa concurrencia que de seguro ha de salir muy complacida.

E. camoteo.—Anteanoche y bien temprano entró un hombre en el estanco del Campo de la Merced, esquina a los Tejares, en el que había algunos otros compradores; puso sobre el mostrador la chaqueta, pidió tabaco, volvió la cabeza no sabemos para qué, y después la chaqueta había desaparecido con el dinero que tenía en un bolsillo, sin que hasta ahora se haya podido encontrar ni la una, ni el otro.

El término.—Al terminarse las obras de la tapia del convento de Sta. Isabel de los Angeles y quedar limpia y espedita la calle de Isabel Loya, ha de presentar muy mal aspecto y ha de llamar grandemente la atención la casa, ó mejor dicho los restos de casa que hoy aun quedan formando esquina a la calle de la Yedra, y que en honor de la verdad no están para lucidos.

Soledad.—Con motivo de ser mañana los días de S. M. la Reina doña Isabel, la empresa del Teatro Principal prepara una función escogida y variada, para la que probablemente serán invitadas todas las autoridades.

Es preciso. En vista de lo poco que se cuidan los dueños de perros de cumplir las oportunas órdenes de la autoridad en armonía con lo que se hace en todas partes, y con lo que exigen la caridad y el cumplimiento de los mas respetables deberes, se ha dispuesto que se siga administrando la estrigina a todos los perros que sean hallados en la calle sin bozal.

Estates.—En la última decena de Octubre nacieron en el distrito de la izquierda doce varones, de ellos tres ilegítimos, y diez hembras, cuatro ilegítimas. Murieron quince varones y doce hembras.

Vuelven a su lugar.—Los restos de una de las celebridades de esta capital, Ambrosio de Morales, parece van a ser depositados en la Colegiata de San Hipólito, costeando las ceremonias religiosas de la inhumación la Diputación provincial.

En el teatro principal.—Se ha levantado el telón, y la Compañía Danesa, artísticamente colocada, presenta un cuadro lleno de interés y vida. Un espectador dice por la bajo a su vecino de luneta:—¡Bravo! ¡Soberbio! ¡Magnífico!—¿Es verdad que son muy hermosas? No; no es eso.—¡Qué artística colocación!—No; si no lo digo por eso.—Yá; será por el efecto de la luz?—No; tampoco.—¡Ah! será por el conjunto general del cuadro. La reunión de la belleza y el arte, tan perfectamente combinadas, convierten a esas Evas en divinidades.—No, caballero; no es eso lo que a mí me entusiasma hasta el delirio. Lo que yo admiro, lo que enagena mis sentidos, lo que de ellos me hace dudar... es que estén calladas dos minutos seguidos. El amigo enmudece de espanto al considerar toda la importancia de la observación de su vecino.

Profesores.—Los encargados de la enseñanza en el colegio de Santa Clara de esta capital son los señores D. José Calderon Mariscal, D. Victoriano Nuño Beato, D. Rodolfo del Castillo y D. Luis Lasala.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y siete la casa número dos, calle de Juan de Mena, por el tipo de veinte y ocho mil ochocientos noventa y cinco reales.

El feriado.—Hoy.—1875.—Se levanta un somaten general en toda Cataluña contra los carlistas.—Mañana.—1873.—La Asamblea francesa elige presidente de la República al Mariscal Mac-Mahon.

Distinción.—Ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica nuestro apreciado amigo el Sr. D. Gerónimo Sanz, teniente de Alcalde interino de esta capital y que por el celo y la discreción con que ha ejercido diferentes cargos públicos es muy acreedor a ella. Reciba nuestra mas cumplida enhorabuena.

Arabea.—Saltos, vueltas y revueltas—habrá en la plaza de toros,—que los diestros aragonesos—son unos ágiles mozos.—Después en el Gran teatro—trabajarán de mi mozos,—y así, pues, aconsejamos—a quien quiera ver de todo—no deje de ir al teatro—ó a la plaza de los toros.

Funeraria.—Con grande solemnidad se verificó ayer tarde el de nuestro amigo D. Pablo de P. Miguez, doc-

tor en medicina y cirugía, cuyo cadáver fué después trasladado al cementerio de Ntra. Sra. de la Salud. La mucha concurrencia que asistió a esta triste ceremonia es una prueba innegable del afecto con que era apreciado el difunto, y puede servir de algun consuelo a su atribulada familia.

Cédulas.—Se ha declarado que, tanto los certificados supletorios de las cédulas personales, como las instancias en que éstos se soliciten, deben extenderse en papel de oficio, que será de cuenta de los interesados en obtener tales documentos, y que su expedición debe hacerse sin gravamen alguno por derechos ó impuestos municipales.

Salte.—Mañana ejecutarán en el Teatro Principal el paso francés titulado Debardeur et Grisette las señoritas Ana y Luisa Lutger, de la compañía Danesa.

Temperatura.—El frío está en casa. Ya han salido a relucir la capa, la bufanda, el carril, el ruso y demás prendas clásicas, como corresponde, después de todo, a la segunda mitad del penúltimo mes del año.

Fábrica.—La prensa de provincias acoge el acuerdo del ayuntamiento de Córdoba que hemos publicado y por el que aprueba las bases para instalar una fábrica de guano artificial.

Escuela minera.—Se han solicitado cuarenta y cinco pertenencias de la mina de hulla «Freali», situada en terrenos de D. Juan Antonio Lozano, término de Belmez.

Lotería nacional.—En el sorteo verificado el día diez y seis ha obtenido Madrid los cuatro primeros premios de 160000, 80000, 50000 y 25000 pesetas, en los números 2671, 10178, 8537 y 18034 respectivamente, con las aproximaciones de 4500 pesetas y 2900 que corresponden a los números anterior y posterior de los dos mayores premios. Además han sido agraciados con 3000 pesetas los números 18532—41533—7147—18542—10504—6218—14178—879—12522—4209—8103—8243—352—2615—3079—9944—16902 y 13952. En contraposición de la suerte con que se han visto favorecidos los aficionados de la corte, los de Córdoba y su provincia no han obtenido premio alguno de importancia.

Presiones.—Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que las familias de los paisanos no tienen mayores derechos a pensión que los que se conceden a las de los militares.

Persemani.—Por dimisión de don Antonio Guerrero del cargo de conductor de la correspondencia entre Almodóvar y Guadalcazar, ha sido nombrado interinamente para dicho cargo D. Antonio Castells, y hasta el cinco de Diciembre puede solicitarse en propiedad.

Da asistencia.—A petición de los Ayuntamientos y vecinos de Morente y Bujalance, ha sido acordada la agregación del primer pueblo al segundo.

Real orden.—Se espera una para que los funcionarios públicos de determinadas categorías se pongan a disposición de los gobernadores civiles para prestar sus servicios en trabajos estadísticos, bajo la dirección de las juntas encargadas de la formación del censo.

Programa.—Se ha publicado

en el «Boletín oficial» de esta provincia respectivo al día nueve el programa de la Real Academia de ciencias morales y políticas para los próximos concursos.

Precluidos.—Por la Diputación provincial se ha formado y remitido al Gobierno civil el proyecto de elecciones de los nueve distritos electorales de esta provincia en secciones que no bajen de cien electores, ni cedan de trescientos cada una.

Secretaría.—En el juzgado municipal de Fuente Palmera está vacante la plaza de Secretario, que ha de solicitarse hasta el día veintidós.

Instrucción.—Ha sido nombrado D. Antonio Galvez sustituto interino de la escuela superior de Aguilar.

Luzerna.—Ha habido una mala malhechores capitaneada por Tacon la Guardia civil. Uno de aquellos muertos, los demás se fugaron.

Cerías.—Por falta de franquicia se hallan detenidas en Madrid cartas dirigidas a esta capital por Juan Fabro, D. Paz Trillo y Hadj Mohamed; una a Castro para D. Gabriel Lovera; una a Montilla para Amador de la Cuesta, y otra a nan-Nuñez para D. Cieto Ariza.

Visita.—Se han remitido a la Superioridad los antecedentes de visita girada por el Sr. Inspector de escuelas de Almodóvar, Posadas, Guadalcazar, Hornachuelos y Palmar, Rio, y se han adoptado por la provincial las medidas propuestas dicho funcionario.

Luja. Se halla vacante la escuela de niñas de Fernan Nuñez, va a proveer por concurso y hasta nueve de Diciembre se admiten solicitudes.

Vacante.—En tal estado se halla una escribanía de actuaciones de Castro del Rio. Se admiten solicitudes hasta el treinta del corriente mes.

Compaña.—La conestable y nástica de D. Rafael Diaz, muy conocida en Córdoba, es esperada el viernes en Málaga.

Capítulo.—Esta tarde a las ocho celebra cabildo general la cofradía Nuestra Sra. de Balen, en su casa para ocuparse de asuntos de interés.

Sociedad.—La humanitaria San Rafael celebra hoy a las diez y media, como tenemos dicho, una solemne función en la Iglesia del Sacramento.

Notarias.—Se anuncia a concurso una notaría vacante en Andújar y otra a traslación en el mismo punto.

Y aquí?—La asociación de voluntarios gaditanos ha nombrado presidente, en reemplazo del ilustrado don Francisco Flores Arce, al señor don Pedro Ibañez Pacheco.

Ejercicios.—En la función teatro del Duque de Sevilla, tendrá el viernes la célebre velocipeda Dña. Filomena.

La virtud.—En Málaga son peradas varias hermanas de la caridad, de las que se dedican al cuidado de enfermos a domicilio. Estas son y heroicas mujeres proceden de la provincia de Vizcaya.

El monumento.—La Diputación de Vizcaya ha librado dos mil reales para la suscripción iniciada por la de Vizcaya, a fin de erigir un monumento en Colón junto al convento de la Real.

Este «quizá» fué un golpe de mala para el pobre Julian.

—En poniendo la pérdida a mi cargo... dijo al fin.

—Seria un sacrificio considerable... no consentiré jamás! exclamó Bonin.

Al fin concluyó por dejarse ablandar, pero despues de una heroica resistencia.

—Esperad, dijo, yo no puedo mezclarme en eso; mi hijo es el que tiene los títulos de ese caballero y sus poderes para vender y comprar. Entendeos con Isidoro para esto. ¡Ya sabemos cuanto se interesa por vos! Referidme nuestra conversacion.

—Si vos le escribierais... dijo Mr. de Maupierre.

—Sea, respondió Bonin, que contaba con la utilidad de este negocio. En cuanto a los intereses serán el cinco por ciento y ademas el uno por ciento de comision, porque, como siempre os he dicho, yo no serviré jamás de intermediario por un precio mayor de la tasa legal.

de sus amigos, que se asombraba de que un hombre de negocios se resignara a pagar tan elevada pensión por su hijo.

—Quizá tenga mucho que sufrir entre sus pequeños compañeros, casi todos mas ricos que él, añadió su interlocutor.

—Tanto mejor, replicó Bonin, eso le hará conocer el mundo y entrar en ganas de llegar a ser como los otros.

Gracias al carácter de Isidoro Bonin, el cálculo se realizó. Aunque muy joven, comprendió los inconvenientes que tendria por su padre y él mismo para rivalizar con la mayor parte de sus condiscipulos. Dotado de una razon superior a su edad, se relegó voluntariamente al segundo rango, teniendo cuidado de ponerse a remolque de los mas influyentes de sus camaradas.

Este método le aprovechó al menos bajo ciertos aspectos. En el colegio era uno de esos individuos que

Vestido de negro de pies a cabeza, hizo enganchar su cabriolé y partió para Villarnaut.

CAPITULO XVI.

Isidoro Bonin habia sido condiscipulo de Maupierre, Valety y Veruzon, que sin embargo eran nueve ó diez años mas jóvenes que él. Su padre le habia hecho principiar sus estudios demasiado tarde; pero habia tenido al menos la prevision de enviarle a un colegio compuesto principalmente por jóvenes ricos y de buena familia.

—Estas relaciones le servirán mas tarde, dijo un dia Mr. Bonin a uno

—Pero vuestro cliente contaría?

—Con mi garantía, lo espero comprenderéis, señor baron, el joven, sea quien quiera, no tiene jamás bastante confianza para tales fuertes sumas sin mas garantía.

—¡Caballero Bonin, sois el de los hombres! exclamó Julian, trechando con emocion la mano agente de negocios. No olvidéis más lo que hoy habeis hecho por mí. Espero que llegará un dia que pueda probaros mi agradecimiento.

No hablemos mas de esto, Bonin, que a pesar de su ferocidad, no pudo dejar de sentir la remordimiento, al recibir la noticia de aquel reconocimiento brotaba del corazón. Soy muy con haber podido demostrar adhesión a vuestra familia. Voy a daros la carta para Isidoro.

Maraja.—Ha sido detenida una pobre vieja en Málaga en el acto de querer tirarse al mar, con evidente pretension de suicidarse. Conducida al correccional de San Agustín, no se le pudo obtener declaración alguna.

Prelado.—El jueves salió de Málaga para Cádiz el venerable obispo de Pittsburgh (Estados Unidos), que ha llamado la atención de aquel vecindario en la última semana por su aspecto y vestiduras.

No hay escape.—El comisionado que ha salido para Ronda á fin de hacer efectivas las cantidades que adeuda aquel ayuntamiento á los maestros de escuela, va acompañado de fuerza militar.

Lluvia pelagrosa.—Un barreno disparado el martes en la carretera de Tarragona, produjo una lluvia de piedras sobre la estación de Barcelona y edificios contiguos, rompiendo puertas, ventanas y cristales, y de jando á un hombre en estado de mucha gravedad.

Medal.—Ha sido premiado en la Exposición Universal de Filadelfia Don José Palacios, vecino de Coronil, por las magníficas muestras de miel de abejas que presentó en dicho certamen.

Carabineros.—En las playas de Sabinillas (Manila), sostuvieron hace cuatro noches una refriega con ocho contrabandistas, que hicieron fuego contestando á las primeras intimaciones de los valerosos soldados del resguardo. Un criminal cayó muerto, los restantes se rindieron con once fardos de tabaco.

Obras.—Ya han empezado en Madrid las obras de reparación del pabellón Indo, donde debe verificarse la próxima Exposición de Bellas Artes.

R. M. S.—Ha fallecido repentinamente el cura párroco de la Magdalena de Sevilla, Sr. Luque.

Este es el Imperio.—Parece que S. M. el Rey, de acuerdo con la opinión de su Consejo de ministros, ha decidido que su enlace con S. A. la infanta doña Mercedes, se verifique en la catedral de Sevilla.

Sépass.—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los mozos del actual reemplazo que hayan sido sorteados para Ultramar, no sufran otro sorteo si ingresan nuevamente en caja.

Buena idea.—La Diputación de Badajoz ha acordado inscribir en su sala de sesiones los nombres de los hijos mas notables de la provincia, habiendo lombrado una comisión especial para llevar á efecto este acuerdo.

Circular. La dirección de Aduanas ha publicado una, disponiendo que se consideren comprendidos en la disposición primera del arancel los objetos de Historia natural disecados y los conservados en alcohol.

Hacer el oso.—Todos los cuentos de oso se oyen siempre con gusto aun cuando no se sepa real y verdaderamente por qué. Contemos, pues, uno que no ha de parecerse mal á nuestros lectores. En sus primeras impresiones de viaje, hablando de cierto bistek que se comió, Alejandro Dumas acabó por deplorar la desaparición del oso. De este modo, todos los turistas de hoy que frecuentan las montañas de los Trece Cantones, á donde los llaman los reclamos de los periódicos y de los fondistas, no tienen siempre la buena fortuna de encontrar osos. Pero el progreso ha adelantado mucho en Suiza. Los guías tienen allí en su choza, un medio ingenioso de proporcionar á los turistas el placer de encontrar osos, mediante el dinero, por supuesto. He aquí como se arreglan para ello. F. cuenta á sus amigos que un día, que andaba como artista, por entre las montañas, se encontró de repente, al volver una roca, frente á frente de un oso de gran talla. En el momento armó su revólver y apuntó á la cabeza, siguiendo la máxima de Oliverio Cromwell.—¡Deteneos, señor, deteneos! exclamó vivamente el oso.—¡Cómo! ¿Qué es esto? ¡Un oso que habla francés como M. Lutré!—Sí, señor, replicó el oso acercándose, pero guardando con cuidado una distancia respetuosa.—¡Esta bien! pero yo no comprendo siempre lo que se me dice, replicó el turista, sin desarmar su revólver.—Permitidme, dijo el animal, he aquí la cosa: soy un antiguo aguajero del Valais. Los negocios no van bien, y he venido aquí. Los guías del país se cotizan para pagarme dos y medios francos diarios á condición de representar el papel de

oso en la montaña. Si al verme, los viajeros se asustan, los guías, valientes, los tranquilizan y me hacen huir. En este caso, al terminar la jornada nos repartimos la gratificación del agradecimiento. No es mal oficio, pero tiene tambien sus quiebras.

Regido.—Los periódicos ingleses publican una noticia que, si resultase cierta, produciría una gran perturbación en las industrias que emplean la seda como primera materia. Un tejedor de Bacrow en Furness ha hallado el medio de fabricar, con cierta variedad del cáñamo que se produce abundantemente en la India, un tejido que une al brillo y finura de la seda la ligereza y la dulzura de la lana. Esta nueva tela se presta al tinte en todas sus variaciones. Para celebrar dignamente esta innovación, se dará en breve un gran baile, en el cual las señoras ostentarán trajes hechos con la nueva tela.

Relaciones.—Una vieja mendiga llamada Eulalia, muy conocida en el barrio de San Sulpicio en París, vivía hace cuarenta años en una guardilla de la calle Guisarda. No se le conocían parientes ni nadie había entrado nunca en su habitación. No viéndola salir el portero en la mañana del jueves, llamó á su puerta para saber si algo le ocurría, y al ver que no contestaba á sus repetidos llamamientos, avisó al comisario de policía, quien hizo abrir la puerta, apareciendo á su vista el cadáver de Eulalia. El médico declaró que había fallecido, mas por falta de alimento que por exceso de edad, aun cuando contaba mas de ochenta años, según resultaba de una libreta de la Caja de ahorros que se encontró. Al reconocer el cuarto, se descubrió una cesta grande, en la cual, bajo una capa de retazos de tela, se hallaron monedas de oro y plata de varias épocas y clases, des de los escudos de tres y seis francos hasta la pieza moderna de veinte. Debajo de las monedas habia una media de lana que contenía monedas de oro y un fajo de billetes de Banco, constituyendo el total de lo hallado una suma de cien mil francos, la cual ha sido colocada en la Caja de depósitos y consignaciones.

El pleito.—Siete de Noviembre de mil ochocientos setenta y siete. «Hoy tengo que ocuparme de un hecho, que por las circunstancias que en él concurren tiene en consternación este vecindario. La depositaria de fondos municipales de esta villa, ha sido robada en una de las noches anteriores, necesitando para ello toda la desproporcionada de un ladrón ó unos ladrones, maestros en el arte, por que el robo se ha verificado rompiendo la raja de la ventana de la Secretaría, en cuya oficina se custodiaban los fondos en su arca correspondiente, así como la que contenía los del Pósito, cuyas cerraduras violentaron hasta hacerlas saltar en la primera y segunda abriendo una raja en la tapa; vale que como de costumbre, las arcas contenían pocos fondos y no se habian llevado mas que unos cuatro mil reales próximamente; trastornaron además todos los papeles, pero se conoce era en busca de mas dinero, pues no se han visto rompiendo ninguno; he dicho se necesita mucha desproporcionada, porque la raja rota da á la plaza y frente á otras ventanas de vecindario, siendo el sitio mas público de esta villa. Tan pronto como el juzgado municipal tuvo noticia del hecho, empezó las diligencias en averiguación de los autores, pero creo que aun no se ha podido dar con ellos; y pregunto yo: dado este caso y de la manera que ha sucedido en el sitio mas público ¿en donde tenemos ya seguridad para vivir libres de esta gente?—El correspondiente.

El arpejo.—Diez y siete de Noviembre de mil ochocientos setenta y siete.—«El día quince del actual terminaron las elecciones parciales para diputado provincial en este distrito, habiendo obtenido la representación para dicho cargo el señor don Joaquín Candan y Herrera, quien con este motivo ha tenido la ocasión de ver las generales simpatías con que cuenta. En la noche del referido día quince, se han tenido en esta localidad muchas horas de placer y de alegría. El nuevo diputado ofreció en el Ayuntamiento un espléndido ambigü, no solo á los electores, sino á cuantas personas, que fueron muy numerosas, acudieron allí á dirigírle sus felicitaciones y plácemes. Hubo amigos brindando y brindadores vivos, contribuyendo una bien

acordada orquesta á que aquellos momentos de entusiasmo y de expansion se hagan inolvidables. El señor don Joaquín Candan, que ha sido varias veces alcalde de este pueblo; que durante el largo periodo que ha desempeñado el juzgado de Paz, y el Municipal despues, procuró siempre el recto cumplimiento de la justicia en bien de sus vecinos; que por su caracter independiente jamas quiso admitir las condecoraciones con que muchas veces le han pretendido honrar, ha obtenido hoy, con el beneplácito del Gobierno, la representación de este distrito en la Diputación Provincial, puesto que tiene muy merecido. Tanto el pueblo que le vio nacer, como los demas del distrito, donde se honra con la amistad de muchas personas, le han manifestado sus simpatías, dándole una elección compacta y numerosa. Reciba, pues, el nuevo diputado la mas cordial enhorabuena.—El correspondiente.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 17 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 16 á la sombra en grados centígrados. 21.3
Id. mínima. 6.2
Id. media. 13.75

TEMPERATURAS DEL DIA 17.
A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 14 20
Al sol. 39 5 42
Presion de la atmósfera en milímetros. 756.4 754.2
Viento. N E. E. N. E.

Hoy las diez y media se celebrará una solemne funcion en la iglesia del Juramento, costeada por la Sociedad Humanitaria de socorros mútuos denominada San Rafael, en honor á su angélico titular, en la que estará de panigirista el Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, y predicador de S. M. En su consecuencia la junta directiva invita á todos los señores socios se dignen asistir á tan religioso acto.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	1416	91
Fuente.	815	70
Rincon.	194	35
Nueva.	550	21
Gallegos.	890	54
Matadero.		
Total.	3867	71

DE CUYA SUMA CORRESPONDE	
Al Tesoro.	1727 22
A la provincia y municipio.	1727 41
Añadidas.	413 08
Total igual.	3867 71

Córdoba 16 de Noviembre de 1877.
—Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, San Acisclo y Santa Victoria, hermanos, mártires de Córdoba y patronos de la diócesis, y La dedicación de la Iglesia de San Pedro y San Pablo en Roma.—Mañana, Santa Isabel, reina de Hungría, y San Ponziano, papa y mártir.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, parroquia del Salvador, en sufragio de Don Ildefonso Ariza y de Doña Maria Araceli Hidalgo, según la intencion de sus señores hijos.—Mañana, Iglesia de San Pedro Alcántara, por Doña Remedios Sanchez, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las diez se celebrará á los Santos Patronos Acisclo y Victoria una solemne funcion religiosa en su ermita, próxima á la Puerta de Colorado, en la que predicará el Sr. D. Rafael Ortiz.

—En la parroquia del Salvador se celebrará, costeada por un devoto, una solemne novena al glorioso patriarca Señor San José, dando principio mañana á las cuatro de la tarde, y los demás días á la misma hora. Habrá rosario cantado y sermón, alternando en los sermones los señores D. Rafael Espejo y D. Manuel Brav.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio á las oraciones.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditación y pñtica.

—Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de Ánimas, á las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y algunas coplitas.

Todas las noches se reza el Santo Rosario en la ermita llamada de las Montañas, calle de Montero.

—Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y pñtica, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—Los asociados á la Córta de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolación.—Mañana, á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su Iglesia.

Se replica á todos los hermanos de la de Ntra. Sra. de Bilen y Pastores asistan al cabildo general que se ha de celebrar hoy en su ermita á las tres de la tarde, para asuntos de gran interés relacionados con ciertas disposiciones del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

LA CATEQUÍSTICA.

Desde hoy continuará en la iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara por las tardes de tres y media á cuatro en punto. Se replica á los padres ó encargados de los niños que se hallen en el caso de asistir al catecismo, les permitan concurrir para recibir la instrucción que se viene dando desde su instalacion en esta capital.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy, por la compañía árabe de Beni-Ziug Zoug, con variados y difíciles ejercicios.—A las ocho.

PRECIOS. Palcos, sin distincion, sin entradas, 15 rs.—Butacas sin entrada, un real.—Delanteras de anfiteatro y paraiso, sin entrada, medio real.—Entrada general y de paraiso, 2 reales.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, fuera de abono, en la que tomará parte la célebre compañía Danesa de cuadros vivos y baile francés.

La zarzuela en un acto, «Un pleito.»—La zarzuela en un acto, «Las tres Marias.»—La zarzuela en un acto, «La Soirée de Cachupin.»—Por la compañía Danesa se presentarán los siguientes cuadros: «Los baños de las ninfas.»—«La arpista.»—«Las amazonas en combate.»—«La muerte de Mauius.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 8.—Anfiteatro 3.—Delanteras de paraiso 2.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 3.

PLAZA DE TOROS.

Funcion para hoy, á beneficio del público, por la compañía de árabes argelinos de la tribu de Beni Zoug-Zoug, en la cual ejecutarán variados y sorprendentes ejercicios.—A las dos y media.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES.—Palcos sin entrada, 10 rs.—Barrandillas con entrada, 3 rs.—Todas las demás localidades, un real.—Entrada general un real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 16 de Noviembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Hace pocos días le indiqué que se trabajaba por algunos á fin de evitar que los constitucionales abandonaran la abstencion, aspirando á la vez á llevar á los centralistas al mismo terreno. Sobre este asunto se hacen hoy algunas consideraciones en varios círculos, y se dice que la parte mas levantisca del sagastismo se muestra inclinada á abandonar el retraimiento, lo cual podría promover alguna escision por no ser de esta opinion los que proceden del partido conservador. Los que tal dicen creo estan equivocados, puesto que hasta ahora lo único que se ha hecho es procurar hacer un detenido estudio del asunto ó investigar algunas opiniones parciales á fin de evitar que cuando se cite á junta para deliberar sea pesada la discusion. Los que dirigen al partido no han dicho la última palabra ni mucho menos, pues dan gran reserva en el asunto, y en

tán seguros de que no habrá escision de ninguna especie cuando se haya tomado acuerdo, confiados en que el voto de la mayoría será respetado por todos cual si la colectividad fuera un solo hombre.

Respecto á los centralistas, por despechados que se hallen, no es facil adopten un acuerdo en contra de todas las manifestaciones hechas hasta el presente. Parece como que hay un decidido empeño en mortificar á esta fracción, ya suponiendo que en ellos domina el amor propio mas que otra cosa, ya haciéndolos perder sus ilusiones en varios puntos, como en el del refuerzo que esperaban con Posada Herrera y sus amigos; asegurando hoy un periódico que este hombre vendrá decidido á apoyar al Sr. Cánovas, y que caso de ser llamado á formar gabinete no llamará á su lado á los amigos de Alonso Martinez, sino á hombres identificados en un todo con el partido conservador-liberal.

A pesar de todos los rumores puede asegurarse que aun no se ha tratado en consejo del régio enlace, ni mucho menos fijó se día para verificarlo; pero como escasean las noticias, es preciso tocar á todos los resortes para ocupar la atonía que hay, contra costumbre en esta época, atonía á que contribuye en gran parte la actitud expectativa de todos los grupos hasta ver la solucion de la terrible crisis porque atraviesa la vecina Francia.

Nada hay que indique una buena solucion en el país vecino, donde á cada momento se agrían mas las cuestiones. El Senado ha respondido á la aprobacion de la Cámara legislativa en la propuesta de informacion sobre abusos del gobierno, cubriendo con nombres pertenecientes á los partidos conservadores coligados las plazas de senadores inamovibles que existían por defunciones. Esto hace creer que en caso necesario se halla dispuesto á conceder al mariscal presidente la autorizacion indispensable para una nueva disolucion, y si para este caso es de emer se apela á la fuerza. La mayoría de las izquierdas en la votacion verificada ayer ha sido de 144 votos.

Espéranse pronto noticias del resultado de las negociaciones que se dicen se han emprendido para la rendicion de Plawna donde es imposible pueda sostenerse ya Osman baja, que aguarda inútilmente auxilio del ejército de Mehemet-Ali. En Asia se hallan tambien Erzeroum y Kars en situacion desesperada, y no tendrá nada de extraño que se reciban nuevas de un día á otro dando cuenta de haber sido humillada la media luna en Europa y en la Armenia asiática, lo cual dejará satisfecho el orgullo militar de los moscovitas y dará esperanzas de que sean escuchadas las proposiciones de paz que presenten algunas potencias medianeras.

El 3 interior cerró á 13.5.—Exterior 13.72.—Bonos 71.75.—Hipotecarios 104.50.—Ferrocariles 24.75.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Estos días circula é rumor de que entre algunos elementos constitucionales se acentúa el propósito de continuar defendiendo la abstencion del partido.

Lo que parece que ha vuelto á empezar es el exámen de la misma cuestion, que durante algunos días cieron por resuelta los hombres mejor enterados, y «La Correspondencia» con ellos.

—El «Conservador» public hoy estas dos noticias que recomienda á los amigos del «Parlamento»:

«Primera. El Sr. Posada Herrera viene muy pronto á Madrid, y viene, entendiéndose bien, á apoyar al gobierno,» como lo ha hecho hasta ahora.

Segunda. El Sr. Posada Herres no formaría en manera alguna un ministerio centralista, ni hoy ni mañana, ni formaría parte de ningún gobierno sin que en él figurase un nombre que dejase á la penetracion y buen instinto de la «Patria» y del «Parlamento.»

—Un periódico de la mañana, haciéndose eco de un rumor que circuló ayer, dice por cuenta propia, que su magestad el rey, de acuerdo con la opinion de su consejo de ministros, ha decidido que su enlace con S. A. la infanta doña Mercedes se verifique en la catedral de Sevilla. Tal noticia es absolutamente contraria á la verdad; así nos los permiten asegurar informes de buen origen. La cuestion de matrimonio régio no se ha tratado aun oficialmente, y por lo mismo no puede tomarse en serio la noticia de haberse acordado la fecha y punto en que aquel fausto acontecimiento ha de tener lugar.

ENFERMEDADES DEL PECHO

CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El doctor Churchill, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomiendo algunas otras preparaciones que las que son fabricadas por Mr. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en París.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Prados 74, duplicado, piso 1.º.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escriben Comedias número 7. También se formalizan contratos de arrendamiento a recibir. 23

Realización de plantas. En el jardín de San Juan de Letan, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras, Evónius para perfil a 100 rs. el millar.

Pérdida. El jueves quince del actual se ha perdido un galgo de color blanco y con manchas negras. Se dará una buena gratificación al que lo presente en la calle de la Fuente-ca núm. 44. 26-3

Aviso al público. Tengo la satisfacción de anunciar a mis parroquianos que obra en mi poder una gran remesa de tintas de varias clases, tanto para copiar como para escribir, y botes chicos de carmin y de varios colores, y también hay para el sello, con grasa y sin ella. Dichas tintas son Inglesas, lo mas excelente que se pueda ver: se expone en el almacén de papel de Juan Ferrer, Ayuntamiento 40. 26-3

Interesante. Se ha establecido en Madrid una Agencia para reclamar al Estado y a las de Ultramar los alcances, premios de enganche y pensiones vitalicias para todos los inutilizados y fallecidos en campaña, así como en Cuba y Puerto-Rico. Del mismo modo los paisanos y voluntarios que hayan sido fusilados ó muertos por el cólera ó otras enfermedades. En la calle de San Pablo núm. 29 darán razón. 26-3

Venta. Se hace de una cama de caoba de hechura de ojon, nueva, de matrimonio, que costó 4000 reales y se dará en 4000: también se vende una urna imitación a palo santo, y dos bancos de carpintero y algunas herramientas. Calle Castillo número 5. 26-2

Arrendamiento. Se arrienda desde el día hasta San Juan una casa, calle de San Eulogio número 4. En la calle de la Palma número 5 darán razón. 26-2

Vacuna. La tiene de toda confianza, extraída directamente de la vaca el Profesor Don José Miranda Fernandez; los que quieran vacunarse ó tubos ó cristales con la linfa vacuna podrán acudir al gabinete operatorio de dicho Profesor. Liceo 30. 26-2

Venta ó arrendamiento. De la casa principal número 104 calle Puerta Nueva en Córdoba, y de 10 fanegas de tierra calma término de Villa del Rio en la dehesa del Llano. Dará razón D. Francisco Pardo de la Casa, calle Gutierrez de los Rios ó de Almonas en Córdoba. 26-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 11, calle Duque de la Victoria, propia para un establecimiento. Informarán en el taller de carpintería del Portillo. 26-2

Venta. En la calle de Almonas núm. 41 se hace de dos columnas de hierro. 26-2

Venta. Se hace para su cortada en Enero próximo, de las maderas de castaño que existen en el lugar de Cuevas, situado en la sierra de este término y lindando con lagares de Negrete, el Rosario y Anton Cabrera. Para tratar en Córdoba calle de Loco núm 43. 26-2

Cuadros. En la plaza de las Tercas número 7 se vende una buena colección de pinturas al óleo de asuntos bíblicos y otros asuntos de costumbres, también de mérito. Pueden verse todas las tardes. 26-2

Almonedas. Se hace de varios muebles, mesas, lámparas y ventiladores, en la calle de Alfonso 42. núm. 19. 26-2

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación; en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los amables Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la pederseia, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultados de su empleo.

Frascos 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

PARA QUITAR LA MASCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE. Hemos añadido a la cubierta que ha llevado hasta la fecha. Ademas de nuestra marca de fabrica, que ya es conocida: 1.ª La firma del inventor. 2.ª La etiqueta estampada en cuatro colores cuyo fac-símil, impreso en negro, se adjunta.

VENTA A PLAZOS, 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

MAQUINAS PARA COSER "SINGER" PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES. Un año de crédito sin aumento alguno en los precios. Enseñanza gratis a domicilio. 10 por 100 al contado.

Fidense catálogos ilustrados con los precios a LA COMPANIA FABRIL SINGER calle Serrano, 48.—Madrid, 5 a las sucursales siguientes:

- ESPAÑA. Badajoz. San Juan 32. Barcelona. Plaza del Angel Boria 1. Bilbao. Arenal 18. Cádiz. Colónela 24. Córdoba. Ayuntamiento 14 y 16. Ceruela. Real 18. Gerona. Plaza de la Constitución 10. Huelva. Concepción 12. Lérida. San Antonio 9. Madrid. Carretas 35. Málaga. Duque de la Victoria 1. Palma. Bolsería 6. Sevilla. O'Donnell 6. Sta. Cruz de Tenerife. Sol 50. Agujas a 4-80 rs. y a docena.—Hilos de lino y algodón. Torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

GARGANTA, VOZ, BOCA. PASTILLAS DE BETHIAN. Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estenosis de la Voz, el Escorbuto, las afonías, las inflamaciones de la boca y los estertores bronquiales.

Leche de vacas. El puesto establecido en la Rivera se ha aumentado con vacas recientemente perdidas para dar cumplimiento a todas las personas que lo vienen visitando. Este ganado se alimenta con maíces verdes, por cuya razon la leche es fresca y nutritiva.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto sin yendo de viaje. Aprobación de la Academia de Medicina.

PILDORAS HOLLOWAY. Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital.

BAZAR SEVILLANO DE RAMOS Y MORENO. GRAN SURTIDO EN CARTUCHOS PARA ESCOPETAS sistema Lefauchaux y fuego central, DE ELEYS BROTHERS, LONDRES. Rebaja de precios. Cartuchos Lefauchaux pardos, calibre, 18 a 18 rs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 40, 12, 14, 16, 20, 24 y 28.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

Arrendamiento y venta. Desde el día se hace de la hacienda de olivar conocida por la del Cercado, sita en el partido de los Arenales en los términos de las Villas de Puente Real y Aguilar, compuesta de ciento cuarenta y dos aranzadas, y en ellas tres mil sesientos ochenta y ocho olivos con caserío de teja. Para tratar de su precio y condiciones en la casa núm. 10 calle de San Roque de esta capital darán razón. 26-1

Almacén de cobre en planchas de todos números; plomos de chapa de negro y galvanizado de 1000 gruesos; planchas de plomo; tubos de hierro; depósito unido en Córdoba de plumbos de zinc de todos ó metros a precio de fabrica, y 10 por 10 perteneciente a ca. de feria. Esta establecida en la plaza de la Alameda núm. 24. También hay rejillas de arañes. 26-3

Gran barato granadino. Situado calle Ambrósio Morales frente a la cueva de los Gabachos. En este establecimiento hay un gran surtido en plomos de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y ademas un surtido de artículos que la falta de espacio nos priva de enumerar. 26-4

Perdida. En la noche del día siete del corriente se perdió una sortija de oro con tres esmeraldas, que contiene algun pelo y tres diamantes, desde la confitería Suiza a la casa calle de la Panadería núm. 41. La persona que la haya encontrado y guste entregársela en referida casa se le gratificará. 26-4

Arrendamiento. Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 darán razón. 26-4